

**Zeitschrift:** Mémoires de la Société des Sciences Naturelles de Neuchâtel  
**Herausgeber:** Société des Sciences Naturelles de Neuchâtel  
**Band:** 3 (1846)

**Artikel:** Nouvelles acquisitions du musée  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-100099>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## NOUVELLES ACQUISITIONS DU MUSÉE.

*Le Musée, dont le budget suffit à peine aux frais de port et de correspondance, s'est presque uniquement accru de dons.*

---

### DE 1839—1840.

MM. le Ministre Gélieu, de St.-Sulpice, a donné des fossiles du Jura.  
Léo Lesquereux, des fossiles du Jura.  
Alfred de Rougemont, un Tragopan du Népaul et des Faisans.  
Morel de Corgemont, des fossiles des environs de Paris.  
Célestin Nicolet, des doubles des fossiles précieux qu'il trouve à la Chaux-de-Fonds.  
Henri de Rougemont, une série de roches du bassin houiller de Valenciennes et des fossiles de la même localité.  
Adolphe de Rougemont, un Echidné épineux et un Phalanger de la Nouvelle-Hollande.  
Perrin de Petrolo, des fossiles des Apennins.  
Dami, professeur à Montevarchi, des fossiles du Val-d'Arno.  
Blanchet, des échantillons de Palmiers de la molasse.  
Le capitaine de Chaillet, son herbier et ses manuscrits. Plus tard ses héritiers nous ont remis son microscope, ses presses et autres appareils de botanique.  
Bovet de Fleurier, une précieuse collection de Polypiers et des coquilles.

MM. Jules Courvoisier, des Dendrites et fossiles de la molasse.  
Steinmeyer, un bezoar de cheval.  
Edouard Borel Lagnier a envoyé de Java une collection de roches de l'île de Banca, et plus tard une collection d'oiseaux parmi lesquels se trouvait une trentaine d'espèces nouvelles pour le Musée et quatre paires d'Argus.  
Favarger, chancelier, des coquilles de la Méditerranée.  
Le capitaine Savoye, un Daim mâle.  
Théodore de Meuron, un jeune ours tué dans le Jura Vaudois.  
Auguste Vouga, quelques oiseaux manquant au Musée.  
Frédéric de Rougemont de Mimont, des fossiles de notre marne bleue.  
Fornachon, boulanger, fils, une belle dent de Pycnodonte.  
Favre, directeur de la Trouée du Seyon, un bel échantillon de Nautilus et autres fossiles de ce terrain.  
Agassiz, une collection de plantes d'Arabie du voyage de M. Schimper.  
Boissier, une collection de plantes d'Espagne.  
A. de Meuron, 61 quadrupèdes, 59 oiseaux et 1,300 coquilles terrestres.

MM. Agassiz, professeur, a continué de faire préparer à ses frais des moules en gyps pour le Musée qui ont procuré des échanges très-nombreux et d'un grand prix.  
de Pourtalès-Steiger, des fossiles de la Sicile.  
Le docteur Borel, des préparations pathologiques.  
Mlle Suzette Reuter, 3 momies de Crocodiles.  
Mmes Marie Anne Robert-Tissot, une médaille du Grand-Frédéric, en bronze doré.  
Godet, 2 médailles en bronze.  
MM. Reynier, du Petit-Conseil, 7 médailles en bronze et 5 en argent, la plupart romaines.  
Bovet, de Fleurier, un panier en ivoire.  
Edouard Borel Lagnier, des monnaies de Cochinchine d'une grande valeur.  
Coulon, père, une collection de 348 médailles dont 14 en or, 147 en argent, 183 en bronze, 4 en étain ; plus, un étui antique en argent, et une bague en or, trouvés dans le Seyon.  
Alfred Berthoud, 9 belles médailles.  
Le docteur Chatelain, à la Neuveville, 4 médailles romaines en bronze et 1 en or.  
Coulon, père, une superbe médaille en or.  
Feu de Rougemont de Lövenberg, le hausse-col de François I<sup>r</sup>, ou de Henri II. Travail d'un grand prix attribué à Benvenuto Celleni.  
Le docteur Ferdinand DuBois, 4 médailles.  
Un anonyme, une monnaie en argent, de Saint-Gall, du 15<sup>me</sup> siècle.  
le professeur Matile, un moule en plâtre de l'inscription qui est à la porte de

la collégiale ; plus, une belle collection de sceaux.  
MM. Auguste Martin, concierge de la bibliothèque, 2 monnaies en argent.  
Un anonyme, 75 médailles la plupart en argent.  
le Ministre Courvoisier, fils, une pièce de 5 francs, frappée grossièrement au marteau pendant le siège de Cattaro en 1813.  
d'Ostervald, 7 médailles, dont 2 en argent, les autres en bronze et en billon.  
Mlle Eugénie Paris, à Peseux, deux médailles en argent.  
MM. Chatenay-Vittnauer, une décoration für Treue und Ehre. 1815.  
Perrin, 3 pièces de métal configurées des environs du lac Arno.  
Louis Coulon, fils, 4 médailles en bronze et 2 en argent.  
Charles Godet, 51 petites monnaies de billon, de Suède, Danemark, Saxe, Meklenbourg, etc., et 4 monnaies en argent de Géorgie et de Perse.  
Le lieutenant Eugène Térisse, un don de médailles romaines trouvées à Vindonissa et dans le pays, de monnaies de Genève ; plus des antiquités romaines, trouvées dans les Tuilières au dessus de Saint-Blaise, consistant en urnes, tuiles, et objets en fer, tels qu'une clef romaine, mors de chevaux, ferrailles de porte, pêles, etc.  
La famille de Merveilleux, une collection de 80 médailles, la plupart en argent.  
La Vénérable Classe, son beau médailler (\*).

(\*) On saisit cette occasion pour remercier les personnes qui, en 1840, ont bien voulu contribuer par leurs souscriptions, à faciliter le retour de notre voyageur M. le Dr Tschudi, avec

1840—1841.

MM. Charles Roulet, de Marseille, des molusques et minéraux.

Strecker, quelques oiseaux mouches.

Louis Prince, un chevreuil pris dans le Jura.

Mme Lech, quelques oiseaux du Brésil.

MM. Chapuis, pharmacien, à Boudry, des fossiles des environs de cette dernière ville.

Desor, docteur, à Boudry, des fossiles des Diablerets.

Charles Lagnier, un Cacatoë à huppe rouge.

Huguenin, du Locle, un Polatouche de l'Amérique du Nord.

Frédéric Favarger, établi à Valparaiso, un envoi très-considérable et précieux composé de deux ballots d'armes et instrumens des sauvages de la mer du Sud, d'une caisse contenant 239 oiseaux parmi lesquels plusieurs paires de Condors, et d'autres caisses contenant des Polypiers, coquillages, etc.

Auguste Vouga a monté gratuitement, pour notre Musée, une paire de Condors et nous a remis quelques oiseaux qui manquaient encore.

Jâmes Touchon, une suite de minéraux de l'île d'Elbe.

Louis Py, quelques échantillons de roches d'Italie et des fossiles des carrières de la Chaux-du-Milieu.

toutes les collections qu'il a faites pour notre Musée, dans la position la plus fâcheuse et avec un rare dévouement. Ces souscriptions ont puissamment contribué à la réussite d'une entreprise qui n'aurait eu sans cela aucun résultat avantageux. Nos remerciemens s'adressent en particulier au gouvernement qui a donné 1000 fr. dans ce but.

MM. Alexandre Fornachon, consul à Mexico, une riche collection de minéraux et des plantes du Mexique.

Junod, directeur des ponts et chaussées, une collection abondante de fossiles récoltés dans le pays.

Théodore de Meuron, une tête d'ours.

Les chasseurs de la Brévine, un loup de grande taille.

Louis Quartier dit Maire, une aigle Pi-gargue pris au Cerneux-Péquignot.

Butin, pharmacien à Yverdon, un crustacé intéressant.

Auguste Mayor-Chatenay, un homar de New-Yorck, échantillon gigantesque.

Henri Steiner, des fossiles trouvés à la Neuveville.

Léo Lesquereux, qui a classé et mis en ordre notre collection de mousses, l'a augmentée d'un grand nombre d'espèces rares et nous a donné en outre deux volumes de Cryptogames publié par M. Mugeot.

Célestin Nicolet, des fossiles de la molasse et une collection de 80 espèces d'Ammonites.

Benjamin Stahl, des fossiles rares des environs de notre ville.

Le docteur Zipser, de Neusol en Hongrie, une collection de roches de ce dernier pays.

Edouard Borel Lagnier, nous a de nouveau envoyé de Java, une caisse de mammifères contenant entre autres 4 espèces de renards et 8 espèces d'Antilopes que notre Musée ne possédait pas encore.

MM. Les frères Wuillamy, horloger de la couronne à Londres, des oiseaux de Sénégambie et du Brésil, dont plusieurs ne se trouvaient pas au Musée.  
Matthieu, pharmacien, une collection d'oiseaux du Brésil.  
Alphonse Robert, maître-bourgeois, un cerf Axis des Indes orientales.  
Charles Fornachon, des fossiles de la Trouée du Seyon.  
de Chambrier, maire de Valangin, un très-bel oursin.  
Le docteur Borel, un échantillon pathologique.  
Matthey, ancien membre du Petit-Conseil, une suite d'objets ayant appartenu aux sauvages de l'Amérique du nord.  
Steinmeyer, 2 médailles turques en argent.  
François Wavre, 66 monnaies diverses et deux camées.  
d'Osterval, 7 médailles.  
Frédéric Soret, inspecteur du Musée de Genève, 38 monnaies et médailles romaines, dont 19 en argent et 19 en bronze; plus 4 petites monnaies de l'évêché de Lausanne.  
Jâmes Montandon, deux médailles en bronze.  
Frédéric Louis et Jâmes Lorimier, 23 médailles intéressantes.  
Auguste Martin, 17 monnaies de billon.  
Un anonyme, une pièce Byzantine en or, plus 42 médailles romaines, en argent, bronze et étain.  
Edouard Dubied, 2 grandes médailles en bronze.

MM. de Meuron, ancien châtelain, 88 médailles en bronze.  
Le justicier Preud'homme, à Peseux, une médaille en bronze.  
MM. Henriod, concierge du gymnase, 11 monnaies en billon, une en argent.  
Godet, 2 grandes médailles en bronze.  
MM. Jean-Jacques Panier, de Cudrefin, une médaille en cuivre.  
P. L. A. Coulon, 2 médailles en billon, 3 en argent.  
DuBois-Bovet, 8 monnaies en argent.  
Le Comte Louis de Pourtalès-Gui, 2 grandes médailles en bronze.  
Frédéric Marthe, 2 empreintes en gyps de la collégiale.  
Le comte de Vesdehlen, 2 empreintes des cachets de René d'Anjou et de Charles-le-Hardy.  
Le village de Corcelles, le relief de Saint-Georges, sculpture en bois de la fin du 15<sup>me</sup> siècle.  
La famille de Merveilleux, une grande médaille en bronze.  
La famille David Paris, une médaille en étain de la prestation des sermens de 1786.  
Le conseil d'état a remis pour être placé au Musée une médaille du couronnement.  
Les chasseurs ont contribués, par leurs dons à enrichir le Musée comme les années précédentes.  
M. Agassiz a continué à faire à ses frais des moules en gyps, qui par des échanges ont contribué à enrichir considérablement la collection des fossiles.

1841—1842.

Mme Favarger-Huguenin, graines et fruits des Antilles espagnoles.

MM. Huguenin, ancien maire de la Brévine, des fossiles du Chatelu. le colonel de Bosset, des fossiles des environs de Baden et de Leyde, ainsi que de la montagne de Mæstricht, et un fer de flèche trouvé sur le champ de bataille de Laupen.

Charles de Pury, une collection des poissons d'eau douce récoltée à Berlin, et des minéraux venant du Hartz.

d'Osterval, 52 échantillons de roches récoltés dans les Grisons.

Calame, secrétaire d'état, une collection de fossiles.

Jules Mercier, une collection de fossiles récoltée à Helgoland et sur les côtes du Danemark, ainsi que des crustacés et quelques antiquités de la Suède et des fossiles des environs de Neuchâtel.

Ferdinand Belenot, un baril contenant un Tamanoir dans l'eau-de-vie.

Alfred Berthoud, une collection de 600 espèces de plantes recueillies à Surinam, ainsi qu'une très-belle collection de poissons, mollusques et mammifères conservés à l'esprit-de-vin.

Edouard Borel-Lagnier, une collection de serpents et crustacés dans l'eau-de-vie, ainsi que des armes et ustensiles provenant des sauvages de la Nouvelle-Zélande.

Ch.-Jos. La Trobe nous a expédié, de la Nouvelle-Hollande, des oiseaux, une riche collection d'insectes, des coquillages, des armures et 127 espèces de plantes.

MM. Adolphe de Rougemont nous a remis en argent 400 francs de France pour faire préparer des quadrupèdes, et en outre 20 médailles en argent.

Fritz Sacc, quelques oiseaux du Brésil.

J.-R. Shuttleworth, une collection de 125 espèces de plantes de l'Amérique du Nord.

Jean Quinche, de Savagnier, coquillages et crustacés.

Charles Touchon, des coquillages.

les chasseurs ont continué à enrichir le Musée du produit de leur chasse, et le Musée a reçu en outre d'autres petits dons trop longs à détailler.

Fritz Godet, une médaille en bronze du dernier jubilé célébré à Berlin.

Eugène-Edouard Courvoisier, une aigle en cuivre trouvée sur une giberne au champ de bataille de Wagram.

Frédéric Marthe, des moules de masques antiques et empreintes de reliefs de St.-Jean.

Calame, de Peseux, deux pièces de billon.

Auguste Martin, 4 monnaies de billon.

Jâmes Attinger, 6 monnaies en argent et cuivre.

Reuter, une monnaie en argent.

Jâmes Montandon, une médaille en argent.

Henriod, concierge, une monnaie en argent

Pernoud, de la Sagne, 2 grandes médailles en étain.

P.-L.-A. Coulon, des médailles en argent, une en or, plusieurs en cuivre, et quelques antiquités.

le greffier Junier, une médaille romaine en cuivre.

MM. Houriet, lieutenant, 2 monnaies de billon.  
Claude Borel, terrinier, une monnaie en billon.  
Un Anonyme, 23 médailles en argent et en billon.  
Mme Marie-Anne Robert-Tissot, une médaille en cuivre  
Mlle Larsche, de St. Blaise, 8 médailles en bronze et cuivre et une petite en or.  
Des héritiers de feu Mlle Julie de Montmollin, des parures de sauvages.  
De la famille de feu M. le maire Huguenin de la Brévine, des vitraux du temple du dit lieu.  
La famille de M. le Chevalier de Rochefort nous a remis, à la mort de ce dernier, une grande collection de mé-

dailles d'or et d'argent, et un modèle de vaisseau.

M. Tschudi.

C'est cette année que sont arrivées les collections récoltées par M. Tschudi, notre voyageur; elles ont procuré à notre Musée un nombre d'objets très-considerable, dont la plupart ne sont point encore connus. L'administration du Musée saisit encore cette occasion pour adresser ses remerciemens aux personnes qui ont bien voulu souscrire à cette entreprise, qui, malgré son fâcheux début, et grâce au courage et à la persévérance de M. Tschudi, a eu des résultats très-heureux pour l'augmentation de nos collections.

1842—1843.

MM. Ferdinand Belenot, une collection d'oiseaux du Brésil et une paire de Condors.  
Fritz Sacc, des coquillages et mollusques.  
Auguste Mayor, des objets dans l'esprit-de-vin envoyés d'Amérique.  
le comte Pietruski, des insectes de Pologne et un reptile rare.  
Max Braun, quelques plantes du midi de la France.  
le professeur Guyot, des fossiles d'Italie.  
le capitaine Richardet, deux œufs d'Australie.  
Gustave de Roulet ayant mis entrain une souscription, a obtenu 300 francs pour l'achat d'une lionne.  
feu Louis-Auguste de Meuron, commissaire des forêts, un beau cerf.  
le comte Frédéric de Pourtalès-Castellane, un squelette de Giraffe.

MM. Frank, d'Amsterdam, 2 oiseaux de la Nouvelle-Hollande.

Henri Fornachon, une collection d'oiseaux du Mexique.

Jean Van den Bosch nous a fait deux envois de Java, l'un composé d'une collection de coquilles, l'autre de nids et œufs de l'hirondelle Salangane.

Adolphe de Rougemont a continué de nous remettre cette année 400 fr. de France pour faire préparer des quadrupèdes.

d'Ivernois, de Paris, une collection d'insectes du Brésil.

Agassiz, prof<sup>r</sup>, deux Bucéros d'Abyssinie.  
d'Erlach, deux animaux préparés.

Charles de Pury, docteur, quelques pièces pathologiques.

Elie de Beaumont, de très-beaux poissons fossiles du Brésil.

MM. Shuttleworth, une collection de plantes de l'Amérique du Nord.  
le capitaine Fritz Courvoisier, une momie d'Egypte avec des antiquités et des médailles précieuses.  
Lacroix, missionnaire au Bengale, un envoi considérable composé d'objets d'histoire naturelle, et surtout d'objets relatifs aux cultes idolâtres des Indous, une collection de leurs divinités, et des instrumens dont ils se servent pour leurs usages domestiques, ainsi que des antiquités très-précieuses.  
de la commune des Brenets, une couronne.  
Jeanneret, maire des Brenets, une petite médaille en cuivre.  
le lieutenant Houriet, quelques médailles en cuivre.  
Alfred Berthoud, deux médailles de M. Brandt et une monnaie antique.  
Guillaume de Merveilleux, une petite médaille en cuivre.

MM. Louis Petitpierre, une monnaie des Etats-Unis.  
Edouard Perrochet, une grande monnaie en or des rois de France.  
Brandt, médailleur du roi à Berlin, des médailles en bronze et en argent.  
le capitaine Heinzely, 24 monnaies en argent et en cuivre.  
Duvernois, de Besançon, une grande médaille en bronze de Louis XVI.  
Frédéric de Chaillet, 8 médailles grecques et romaines.  
Chiffèle, couvreur, une monnaie en cuivre.  
le lieutenant Daniel Lardy, une médaille en étain de 1786.  
Guye, des Bayards, 2 pièces de monnaies.  
P.-L.-A. Coulon, 11 monnaies et une médaille en argent et en bronze, et une collection de 900 espèces de plantes d'Abyssinie.  
Le conseil d'état a bien voulu offrir au Musée de notre ville, le musée d'antiquités romaines formé à Colombier par M. Frédéric Dubois.

#### 1843—1844.

MM. Georges Mandrot, des Guillemots et une Perdrix d'Afrique.  
Henri Fornachon, une collection d'insectes et de coquilles du Mexique.  
Jean Van den Bosch, des cigognes marabout et autres oiseaux de Java.  
M<sup>me</sup> la major de Sandol, des coquilles des Indes.  
MM. Favarger, commissionnaire, un petit Saluth pris à Neuchâtel.  
Muller, gypseur, nous a rapporté, de la Nouvelle-Hollande, un Ornithorhynque des armes de ce pays, des fossiles du

Caire, des minéraux de l'île d'Elbe et des monnaies.  
MM. Edou<sup>d</sup> de Pierre, deux fanons de baleines.  
Bolley, ingénieur des mines, une collection de minéraux.  
Ferdinand Dubois, docteur, des fossiles des environs de Mayence.  
Nicolet, lithographe, des coléoptères de l'Espagne et de la Sardaigne, et un oiseau de l'Himalaya.  
Agassiz, professeur, un chamois des Alpes.  
Robert de Pourtalès, un Isard des Pyrénées, et un Desman.

MM. Auguste Berthoud, de Naples, des cornes de bœufs de Sicile et quelques oiseaux d'Italie.  
Guyot, professeur, les insectes de sa collection qui ne se trouvaient pas au Musée, et des fossiles du Piémont.  
E. Desor, une paire d'*Arvicola alpina*.  
Mme de Salis, des pétrifications d'Angleterre.  
MM. Charles-Joseph Latrobe, un envoi considérable d'objets de la Nouvelle-Hol- lande, composé de 40 espèces d'oiseaux, d'une riche collection d'insectes, de plantes et d'armes.  
Célestin Nicolet, des coquillages récoltés sur les côtes de la Chine.  
Kuenzy, deux quadrupèdes de la Nou- velle-Hollande.  
Fritz Guébhard, un castor des bords du Rhône.  
Charles-Louis Fornachon, deux quadru- pèdes de la Nouvelle-Hollande.  
François Petitpierre, une collection de plantes des environs de Genève.  
Schuttleworth, 150 espèces de plantes de l'Amérique du Nord.  
Lesquereux, une collection complète des mousses du pays.  
Georges Dubois, une pièce pathologique.

MM. de Roulet de Mézerac, une collection de 90 espèces de coquilles terrestres et fluviatiles de l'Amérique du Nord.  
Henri Reynier, une médaille de Henri II de Neuchâtel.  
Auguste Martin, des médailles en argent.  
François-Louis Evard, de Boudry, un hamac fait par les indiens du Brésil.  
François Beaujon, divers objets de St-Jo- seph dans la Patagonie, et un tissu fait par les filles d'un Cacique.  
Fritz de Rougemont, une collection de noix de l'Amérique du Nord.  
le maire des Brenets, une médaille.  
D'un anonyme, une collection de 74 médailles, 4 en or, 14 en argent.  
MM. le capitaine Claparède, une monnaie en argent.  
Auguste Bourquin, un bocal en tissu.  
Houriet, lieutenant, 5 monnaies antiques du pays.  
Rochias, 2 médailles en cuivre et une en argent.  
Mmes Greininger, 10 médailles en argent, 14 pe- tites en or, et d'autres objets.  
de Vassimont, 6 miniatures de M. de Bosset.  
Mlle Sillimann, des objets d'arts chinois et javanais.

1844—1845.

Mlle. Caroline Guyot, de la Jonchère, des co- quilles recueillies à Dublin.  
MM. Léo DuPasquier, des plantes, des co- quillages et des antiquités du Brésil.  
Marquard, un grand coq de bruyère déjà empaillé.  
le colonel Louis de Meuron, des coquil- lages et des empreintes de médailles.

MM. Blanchet, des poissons fossiles et des co- quillages.  
les comtes Albert et Guillaume de Pour- talès, une collection considérable d'oi- seaux de l'Abyssinie et des coquillages de la mer Rouge et du lac de Génézareth.  
Mme Cookworthy, des coquillages des Mers du Sud.

- M<sup>me</sup> Courant, un œuf de Cacatoë.
- MM. Shuttleworth, une tête de guanaco et quelques oiseaux du Chili.
- Maunair, des coquilles du Nil.
- le docteur DuBois, une mâchoire de Pycnodonte.
- le comte Robert de Pourtalès, une collection d'oiseaux et coquillages récoltée en Ecosse.
- Agassiz, des poissons de Norvège et du Groenland.
- Thuiller, une collection de roches et minéraux du Vésuve.
- le docteur de Castella, des préparations pathologiques moulées et coloriées.
- Coulin, notaire et justicier, des pétrifications du Jura.
- M<sup>mes</sup> Madelaine Dessouslavay, une médaille de Henri III.
- Babelle de Tribolet, une cuillère antique en argent.
- MM. François Beaujon, un tissu de la Patagonie.
- le comte Albert de Pourtalès, une collection de 498 médailles, dont une en or et 242 en argent.
- Frédéric Borel, une pièce d'or du moyen-âge trouvée à Avenches.
- Jâmes Touchon, 10 médailles, dont 8 en argent et une en or.
- J.-G. Dessouslavay, peintre, deux médailles en bronze.
- Auguste Martin, 7 médailles en argent et 2 en bronze.
- Bastardoz, une monnaie en argent.
- Dardel, lieutenant, une médaille romaine trouvée à St. Blaise.
- MM. Fréd. Verdan, 28 médailles en cuivre, 11 en argent et 1 en fer.
- Péter, commissaire, une grande médaille bernoise.
- Rochias, une médaille en argent et deux en cuivre.
- Nicolet, lithographe, un portrait de l'empereur de la Chine.
- Fritz Földsscher, une monnaie antique de Florence.
- François-Louis Claparède, des pantoufles de Constantinople.
- Un anonyme, un hausse-col des officiers de la république.
- du gouvernement, 2 médailles de Brandt.
- Coulon, une monnaie en or, 7 en argent et 7 en cuivre.
- Auguste Sillimann, une giberne des nègres de l'Afrique.
- Jeannot, justicier aux Brenets, 103 médailles monnaies en bronze et billon.
- le châtelain Meuron, une ancienne monnaie de Fribourg.
- Eugène Jeanjaquet, 10 monnaies en cuivre des Etats-Unis.
- M<sup>me</sup> L'Eturno, à St. Blaise, 3 monnaies en argent.
- Des héritiers de M. le colonel Charles-Philippe de Bosset, une collection de médailles grecques, de lacryma toires, des figurines en terre cuite, des flèches du champ de bataille de Marathon, des ornement et objets de parures trouvés dans les tombeaux de Céphalonie et autres objets d'antiquités et d'histoire naturelle.